

# これから頑張っていく皆さんへ

## ダニエル・茂木両先生から最後の言葉

約6年間ONE STEPで働かせていただき、生徒の皆さんには大変お世話になりました。生徒を何度も送り出し、何度も迎え入れ、その世代ごとの異なる色を見ることができて嬉しく思います。皆さんの青春に関わらせていただけたことにとても感謝しています。

講師を始めたばかりのときは、教えたことがなかなか伝わらないことありましたが、生徒が「どう考えて、どう間違えたか」を分析し、各々に合った指導に変えて理解してもらえたときは充実感を得られました。また、生徒たちに私とは異なった見方や考え方、捉え方があるのだと知ることができたときはとても楽しかったです。このように感じるのには私が学生時代にしっかり勉強をした結果(←自分で言うな笑)だと思っています。今後は皆さんのそばで見守ったり、サポートしたりすることができないので、最後に伝えたいことを残しておきます。



皆さんは学校の授業で学んだことを覚えるために、テスト前に必死に勉強をしているでしょう。学校の授業で得られる知識の全てが、今後の人生で直接役に立つわけではありません。

それでも、役に立たないことを勉強してください。

好き・嫌い、やりたい・やりたくないで判断し続けていると、そのうち他人の話に耳を傾けることもなくなって、自己中心的な人になり、大事なものが欠けてしまいます。塾

の授業で私が上から「なんでわからないの？」や「こんなこともできないの？」という独善的な発言をしたことはなかったでしょう。私はしっかり勉強したので(←2回目笑)、「知ることの喜び」を知っています。知ることというのは学問に限らず、相手がどう思い、どう考えて、どう感じるかを知ることも含んでいます。そのため、人と接するときは独善にならず、相手の話を聞いて、自分とは異なる見方や考え方、捉え方を知ろうとする努力ができます。長い時間をかけてしっかり勉強すること、思いやりを学ぶことにつながると私は思います。

テストのために覚えたことは、テストが終わればだんだんと忘れていきます。それで十分です。しっかり勉強したのであれば、ほんのわずかであっても必ず「知ることの喜び」が残っているはずですよ。たくさん勉強して、それを長い時間をかけて蓄積させてください。それが人として自分を良い方向に成長させてくれます。

皆さんには、自分以外の人を思える人になってほしいのです。

だから勉強してください。

自ら考えることの重要性に気づいて、誰かに言われる前に勉強してください。

資質や能力を伸ばす機会を逃さないためにも勉強してください。

未来の自分の邪魔をしないためにも勉強してください。

まだまだ伝えたいことはたくさんありますが、ここまでにします。皆さんの健闘を祈っています。

アパリオ・ダニエル



改めまして、茂木です！このたび、4年間働かせていただいたONESTEPを卒業しました！これまでに沢山の子ども達や先生と関わり、私にとってかけがえのない時間でした。本当にありがとうございました。もう教室で皆さんと授業することがないと思うととても寂しいです・・・。

最後に皆さんに伝えたいことがあるので、この場を借りてお話をさせてください。私が伝えたいことは大きく二つあります。

一つ目は、「誰にも負けなくらい好きなこと」を見つけてほしいということです。

いきなりですが、私は子どもが大好きです。(笑)

だから、高校では子ども関係の部活に入り、大学では幼稚園と小学校の先生の免許を取り、

ONESTEPでも働かせていただきました。私にとって

「子どもが好き」は人生の目標であり、楽しみであり

目的となりました。だから皆さんにも「好きなこと」

を持ってほしいなと思います。好きなことを通して

様々な人と関わるチャンスが得られたり、

好きなことのために頑張れたり、好きなことを夢に

してさらに自分の世界を広げたり。「好きなこと」は人生を豊かにすると思います。

まだそんなに興味の持てることがないよ...って人もいるかもしれませんが、そんな人は、

何でも挑戦してみてください。すごいことしなくてもいいんです。いつも行かないところ

に行ってみたり、いつもは見ない映画を見てみたり、ほんとに何でもいいんです。

学生は「勉強しなさい」って毎日言われて大変だと思います。でも勉強と同じくらい自分

が全力を注げる、大好きな何かを見つけてほしいです。そしたらもっと毎日が楽しく

なるはずですよ。そして大好きな何かがある人はそれを大切にしてくださいね。

二つ目は、「聞く耳を持つ」ということです。

塾の授業でも「まずは説明を聞いて？」と言われたことがある人もいるのではないで

しょうか。「先生の小言うるさいから聞いてるふりしとこ」とか「私はもうこれに決

めるからほかの人の意見なんて無視」なんて思うかもしれません。でもやっぱり人の

話には耳を傾けてほしいなと思います。なぜなら、貴重な意見を聞き逃し、自分の成長

を妨げてしまうとともに、いつまでたっても自分の世界が広がらないからです。人

の話や意見をよく聞いてみると思わぬ発見や、「そういう考え方もあるのか」という

気づきを得られるかもしれません。年齢が上がるにつれて自分より年上の人と接する

機会も増えると思います。そんな時はぜひ、人の言葉に耳を傾けてください。



これから大変なことがたくさんあると思いますが、同じくらい沢山の楽しいことが待ってます。たまには休憩しながら、全力で頑張ってください。応援しています。4年間、本当にありがとうございました。

茂木 優花